
И.Ю. АРТЕМЬЕВ: «Если 

государство и Минфин распре�

делили средства соответству�

ющим образом, Федеральная 

антимонопольная служба вме�

шиваться не вправе. Но при 

подозрении на возможную 

неправильность действий, 

сославшись на прецеденты и 

общественное мнение, мы мо�

жем инициировать обращение 

в правительство России или в 

парламент. В структуре ФАС 

есть Управление контроля со�

циальной сферы и торговли, 

которое занимается надзо�

ром и защитой конкуренции 

в сферах образования, куль�

туры и в социальной сфере. 

Приведу пример ситуаций, в 

которые вмешивается ФАС: 

это дополнительное образо�

вание и переподготовка ох�

ранников. Назначается одна 

компания, руководителем там 

является жена конкретного 

сотрудника среднего звена, а 

всем остальным не выдается 

никаких разрешений на обра�

зовательную деятельность. 

Эта организация сразу начи�

нает «подминать» под себя 

множество других учебных за�

ведений – поток охранников, 

желающих пройти переподго�

товку, огромный, выделяются 

колоссальные суммы денег. 

ФАС вмешалась, и теперь в 

этой сфере может работать 

любая организация, имеющая 

лицензию на ведение образо�

вательной деятельности. И то 

же самое – во многих других 

сферах. Хотя, конечно, ФАС 

пока еще не очень заметна 

на рынке образовательных 

услуг». 
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Игорь Юрьевич окончил аспи�
рантуру при кафедре анатомии 
и физиологии Герценовского 
университета, защитил диссер�
тацию на соискание ученой сте�
пени кандидата биологических 
наук, долгое время преподавал 
на факультете биологии. «Я с 
благодарностью вспоминаю те 
годы, как Валерий Павлович 
Соломин поручал мне вести за�
нятия, давал довольно большую 
учебную нагрузку. Это была хо�
рошая школа и возможность не 
только преподавать, но и по�на�
стоящему заниматься наукой», –
подчеркнул глава ФАС. 

И.Ю. Артемьев провел встре�
чу с ректором Герценовского 

Антон ДЕРКАЧ, 
корреспондент «ПВ»

Глава ФАС И.Ю. Артемьев, ректор В.П. Соломин и президент Герце�
новского университета Г.А. Бордовский. В.П. Соломин представляет 

И.Ю. Артемьеву проректоров 
Герценовского университета.

И.Ю. Артемьев и В.П. Соломин.
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«ß ÄÅÉÑÒÂÈÒÅËÜÍÎ 
×ÓÂÑÒÂÓÞ ÑÅÁß ÄÎÌÀ…» –

ÇÀßÂÈË ÃËÀÂÀ ÔÅÄÅÐÀËÜÍÎÉ ÀÍÒÈÌÎÍÎÏÎËÜÍÎÉ ÑËÓÆÁÛ È.Þ. ÀÐÒÅÌÜÅÂ
3 ноября РГПУ им. А.И. Герцена 
с рабочим визитом посетил выпускник 
аспирантуры Герценовского универси�
тета, глава Федеральной антимонополь�
ной службы России Игорь Артемьев.

университета В.П. Соломиным, 
а затем – совещание с прорек�
торами. На последнем речь шла 
о законодательстве в сфере 
государственных закупок, соблю�
дении принципов конкуренции в 
научных исследованиях, а также 
о возможном стратегическом 
сотрудничестве между Герценов�
ским университетом и Федераль�
ной антимонопольной службой в 
плане привлечения специалис�
тов ведомства для проведения 
мастер�классов и занятий со 
студентами и аспирантами. 

«Я рад, что Герценовский 
университет занимает высокие 
позиции и широко известен в 
России и за рубежом. Есть уни�

верситеты, которые отпускают 
огромные средства на деятель�
ность в сфере PR, но их результа�
ты оставляют желать лучшего», – 
отметил Игорь Артемьев и поже�
лал РГПУ им. А.И. Герцена «быть 
первым». 

В  з а в е р ш е н и е  в с т р е ч и 
В.П. Соломин пригласил главу 
ФАС принять участие в празднич�
ных мероприятиях, посвященных 
215�летию Герценовского уни�
верситета. В ответ Игорь Юрье�

Научный  руководи тель 
И.Ю. Артемьева – заведую�
щий кафедрой анатомии и 
физиологии человека и жи�
вотных факультета биологии 
РГПУ им. А.И. Герцена, доктор 
биологических наук, профессор
Ю.А. Даринский: 

«Во время работы на кафедре И.Ю. Артемьев прекрасно 
читал лекции и вел практические занятия со студентами по 
курсу физиологии человека. Грамотный специалист, отлично 
знающий английский, проводил интересные исследования 
по физиологии клеточных мембран нейронов и публиковал 
результаты в международных научных журналах. Он очень 
способный, коммуникабельный, доброжелательный, бескорыс�
тный человек, который и сегодня остался таковым».

вич выразил искреннюю надежду 
на то, что сможет найти время для 
визита в alma mater в юбилейный 
год.

Второй составляющей визита 
И.Ю. Артемьева в Герценовский 
университет стало участие в 
заседании Северо�Западного эк�
спертного клуба. В его ходе глава 

Федеральной антимонопольной 
службы кратко рассказал об 
основных направлениях деятель�
ности ведомства и ответил на 
вопросы представителей руко�
водства Герценовского универ�
ситета и журналистов. Начальник 
управления закупок и продаж 
Герценовского университета 
О.И. Полищук поинтересовался 
новым порядком размещения 
заказов и проведения тендеров, 
проректор по информатизации 
Д.И. Бойков – механизмом регу�
лирования монополий в сфере 
услуг связи. «Педагогические 
вести» не упустили возможность 
перевести дискуссию в область 
образования. Отвечая на вопрос, 
И.Ю. Артемьев выразил заин�
тересованность в продолжении 
дискуссии на базе Герценовского 
университета. 

«ПВ»: Осуществляет ли Федеральная антимонопольная служба контроль на рынке образовательных услуг? 
Вмешивается ли она в такие ситуации, как, например, порядок распределения бюджетных средств и мест 
между системами среднего и высшего образования, между вузами?

Советник постоянного предста�
вительства РФ при междуна�
родных организациях в Вене 
А.В. Шишлов, глава Федераль�
ной антимонопольной служ�
бы И.Ю. Артемьев, ректор 
Герценовского университета
В.П. Соломин.

На заседании Северо�Западного 
экспертного клуба.


